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内向有时，活泼有时
新京报：宁浩为“大劫案”

挑了这么久演员，最后才选中
你，你觉得你哪儿吸引了他？

雷佳音：可能是一种很松
弛的状态吧。我本身就是个放
松的人，生活中不管出了什么
问题，爱怎么的就怎么的吧，都
行。另外就是我在某些瞬间，
会突然变成另一种人，这种弹
性也是导演想要的吧。还有就
是痞劲。

新京报：你平时也像片中
的“小东北”这么痞吗？

雷佳音：会有，但“痞”只是
状态之一。还有一种状态是什
么也不想，就这么呆着。因为
我是一个特别懒的人，而且一
身缺点，我对什么科技产品、汽
车这些东西都不喜欢，只喜欢
呆在家里，看看石头、书和花，
养养动物什么的，想想事，就这
么混一上午。但等朋友叫我出
去玩的时候，我就立刻变成了

“小东北”。
新京报：新人演员一般都

挺积极的，你好像显得特别懒
散。

雷佳音：我小时候家庭条
件是挺普通的，但父母对我特
别温暖，从来不打我，也从来不
吵架，所以我从小就特别有安
全感。拍《黄金大劫案》之前，
我也有戏演，钱也够花，车、房
也都有，我就很满足了，所以容

易懒散。但我经常也很痛苦，
会希望在表演上有更多人来认
可我。

新京报：宁浩以前的男主
角都很丑，但这回“小东北”作
为英雄需要一定的魅力，不能
太丑。所以你的外形算是占了
便宜吗？

雷佳音：同意。我本人属
于那种长得不算帅，也不算难
看，还瞅得过去的类型，我觉得
可能就因为我年轻、长得还可
以，这角色才落到我手里。要
不然演喜剧、小人物，可能有很
多前辈都比我厉害。

新京报：严格来说你不算
一个新人演员，你演过很多话
剧和电视剧。

雷佳音：话剧的功底对我
帮助很大，它让我对表演有一
种自信，但电影和话剧还是两
回事。对我来说最大的问题
是，我有很多劲想使，但对电影
这个渠道太不熟悉，我很迫切
地需要把我的一身好武艺，找
到一条最佳的渠道传达出去。

新京报：大家普遍认为“小
东北”演得不错，你自己认为哪
场戏是最得意的。

雷佳音：我觉得是一场剪
掉的戏。那场戏讲的是疯爹和
革命党都牺牲之后，“小东北”
有很多转变，我把我的能量全
集中在这块了，现在的片子里

只剩下一句“我以我血荐轩辕，
你听得懂吗？”我看了之后觉得
有点惋惜。还有疯爹去世那场
戏，我自己也感觉拍得还可以。

新京报：不过，看你的微
博，发现在你懒散的外表下，有
一颗崇拜王小波的心。

雷佳音：（笑）确实。王小
波是我大学时最崇拜的人。他
把我的青春期带进了一个从来
没接触过的世界，给我一种完
全新鲜的感觉，让我体会到浪
漫和美，而且他对作品的切入
点，我当时从来没见过。

新京报：你这一点和导演
宁浩有点像。

雷佳音：我和他特别像，所
以我对《黄金大劫案》这个电影
真的特别有感觉。之前有人问
我喜欢演什么，我就说喜欢演
小人物，我心目中的英雄都是
小人物、大智慧，我遇到宁浩之
后，听说是演一个有英雄情结
的小人物，我真的特别高兴。
拍这个电影不管最后舆论怎么
说，但对我来说很有意义。

【青年必答】

新京报：假如给你 15 分钟
变身时间，你想变成什么？

雷佳音：变成水。我喜欢
大自然，水可以到处流，到处看
风景，而且可以永远都存在。

雷佳音和徐峥
是上海话剧院的同
事，某天两人在 KTV
偶遇，聊过一次后雷
佳音给徐峥留下颇深
的印象。宁浩的《黄
金大劫案》在开机前
10 天还没找到男一
号，徐峥把雷佳音推
荐过去，但他将近一
米八的身高不太符合
宁浩的要求，最后徐
峥陪着他试了五段
戏，连夜传给宁浩，随
即一锤定音。

《黄金大劫案》首
映礼开始前，休息区
乱成一锅粥，雷佳音
独自在角落里抱着胳
膊闭目养神，像一只
懒洋洋 的 树 袋 熊 。
有人叫他过来采访，
他慢悠悠地撩起眼
皮，说了声“困死我
了”，让记者一头黑
线。不过，当雷佳音
穿着海魂衫、破裤子
出现在大银幕上时，
他又瞬间变成牙尖嘴
利、坑蒙拐骗、嘻笑怒
骂的“小东北”。
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我性格上是挺分
裂的。因为我小时候是
一个特别内向的人，后
来我妈说你这性格不
行，太像女孩，就给我扔
到足球队里了，再加上
自己主观上调整，从那
以后我就变活泼了，但
我身上以前那种天性还
在，所以这两种状态无
时无刻不在纠缠我。说
我心气高，这真是遗传
的 ，我 妈 说 这 随 我 姥
爷。我从小就不爱理别
人，说我内向、但其实是
因为我看不上别的孩
子，我就愿意自己玩。
等进了足球队以后，我
发现团队运动原来那么
好玩，所以才开始和大
家好好接触。不过，我
很小的时候，有个老师
教我一句话：做人嘛，要
外圆内方，这句话一下
子就点中了我，所以我
虽然有一颗高傲的心，
但面对社会的方式还是
会调整好。
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